



Aseguran que "el Gobierno se transforma en ilegítimo"

21 organizaciones internacionales cuestionan gestión del presidente Chávez

Organizaciones internacionales alertaron sobre un "proceso de deterioro institucional" en Venezuela, en un documento en el que analizan el gobierno del presidente de la República, Hugo Chávez.

En la investigación titulada "Una década de revolución chavista", llevada a cabo -entre otras organizaciones- por los institutos Independent y Cato, de Estados Unidos; Internacional Liberal, de Cuba y Cedice Libertad, de Venezuela, se destaca que la gestión del primer mandatario venezolano contraría abiertamente valores democráticos.

"Chávez defiende la legitimidad de su gobierno invocando sus orígenes democráticos, pero ha convertido a su país en un Estado que vive una democracia plebiscitaria, pero no como ampliación de la democracia republicana, sino como algo que se le opone", señala el documento y añade que "Venezuela atenta contra la democracia, transformándose en un gobierno ilegítimo".

Deterioro institucional El informe recuerda algunos de los derechos consagrados en la Constitución, la cual establece que la República Bolivariana de Venezuela es un Estado democrático y social de Derecho y de justicia, organizado en forma federal con fundamento en el principio de la descentralización.

Resaltan, entre los principios económicos que acoge la Carta Magna, la libertad económica y el derecho a la propiedad. "La expropiación sólo procede por causa de utilidad pública y social, mediante sentencia firme y mediando el justo pago de indemnización", explica.

No obstante, la investigación concluye que "estos principios han sido consistentemente vulnerados por el Ejecutivo, con la anuencia y el respaldo de los restantes poderes públicos".

Sostiene que "la centralización del poder y el culto a la personalidad del presidente Chávez, han ido en detrimento de los poderes locales y que el resultado inevitable es la polarización política de un país, donde la violencia y la retórica radical se incrementaron".

Citando un informe de la organización Crisis Group, del año 2007, la investigación indica

que "el poder cada vez mayor de Chávez también se refleja en la tendencia hacia el debilitamiento del gobierno regional, la concentración de la información sobre las actividades gubernamentales y el nombramiento de militares, en servicio activo o retirados, en cargos civiles clave".

Agrega que "en este esquema ha colocado a la nueva Reserva Nacional, la Guardia Territorial y los grupos armados no oficiales bajo su mando exclusivo, al mismo tiempo que ha establecido estructuras militares paralelas que eventualmente se podrían utilizar para intimidar a los opositores".

Para las organizaciones firmantes, en Venezuela, "si bien hay libertades que siguen existiendo, y las elecciones se siguen manteniendo, el sistema de frenos y contrapesos se ha convertido en inoperante. El Gobierno no negocia con fuerzas de oposición, el Estado insiste en socavar la autonomía de la sociedad civil y la ley se invoca en su mayoría para sancionar a los opositores y no para limitar el Gobierno".

Seguridad e información El documento, de 29 páginas, hace referencia además de la situación de inseguridad personal presente en el país, que considera consecuencia del deterioro institucional. "Las cifras de las víctimas de la delincuencia organizada superan la centena cada fin de semana, siendo los sectores más pobres los más afectados", indica.

Sobre el tema de libertad de expresión e información, se asegura que en Venezuela "con la vaga excusa de 'defender la paz social', se restringe la libertad de expresión y se censura".

"Chávez utiliza arbitrariamente los medios de comunicación estatales y se encuentra en continuo conflicto con los medios privados. Bajo el argumento de que los medios se comportan como un partido político, y que manipulan la información en función de sus intereses, ha desarrollado una relación de confrontación con ellos", señalan las organizaciones.

El informe recuerda que la democracia requiere del ejercicio democrático, que supone respeto a las minorías y concluye que "si continúa acentuándose el deterioro económico, social e institucional, como consecuencia directa de las políticas empleadas por el gobierno chavista y si la tendencia a la autocracia prevalece, el futuro se perfila cada vez más incierto".

